
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 14 DE ABRIL DE 1810.

San Tiburcio y San Pedro Gonzalez Telmo. Anima.

Hai visita general de cárceles.

El Jubileo de XL Horas está en la Iglesia de PP. Franciscos Descalzos.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 5 h. 37' y se pone à las 6 h. 22'

Es el 10 de la Luna. Sale à la 1 h. 12' tard. y se pone à las 2 h. 26' mad. del 15.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. baxa à las 3 h. 10' mad. | Seg. baxa à las 3 h. 33' tard.

Prim. alta à las 9 h. 21' mañ. | Seg. alta à las 9 h. 45' noch.

COMERCIO. — ARTES.

Aderezo para las telas pintadas.

Muchos fabricantes de indianas anhelan saber qual es la composicion de las gomas que usan los ingleses para aderezar sus telas de algodón, y de hilo y algodón; como tambien las gomas de que se sirven para espesar los tintes de diversos colores. A mas de la goma vegetal, la cola animal, y la harina

ó fécula de los granos cereales, se usa de poco tiempo á esta parte de la fécula ó almidon de patatas. El aderezo de Foden (fabricante de telas de algodón en Coventry en Inglaterra) se compone de yeso, calcinado y molido hasta quedar en polvo impalpable, que se mezcla con alumbre, un poco de azúcar y de harina, ó almidon de patatas: mezclado este compuesto en agua fria hasta tomar la consistencia de una masa blanda, se le echa encima agua hirviendo, revolviéndolo continuamente hasta que adquiriera el grado de fuerza y espesura necesario para la operacion. Foden añade despues un poco de sosa ó potasa; y á veces, quando es menester dexar la composicion mas espesa, un poco de cola animal. Se ha de cuidar principalmente de que siempre sobresalga el almidon de patatas. Este aderezo lleva la ventaja á los demas que se hacen con harinas, colas &c. de que se quita con un simple hervor, en lugar de que los otros exigen una lexía fuerte.

En quanto á la goma para los estampados, el ingles Wilkins, fabricante de telas pintadas, compone una que prefiere á la goma simple, y que tiene la propiedad de poderse mezclar con toda especie de colores.

Poniendo en la mezcla que vamos á describir una sexta parte de goma simple, ha demostrado la experiencia que se consigue en este artículo un ahorro de mas de 200 por 100: quando se usa de dicha mezcla sola y sin añadirle nada de goma resulta doble ahorro. La receta es como sigue.

A mil libras de retales de pieles ó pergaminos y pies de carneros se le echan setecientos azumbres de agua, en que se cuecen lentamente por espacio de siete ú ocho horas hasta que la infusion se convierta en una cola fuerte. Se dexa salir la cola por una llave de fuente que tiene la caldera bastante mas arriba del fondo para que queden en él las inmundiciãs. Déxase enfriar la cola; luego se pesa, y á cada quintal, que se pone en otra caldera, se le echan ocho azumbres de cerbeza fuerte, ó veinte libras de azúcar: despues de mezclado y bien hervido, se cuele por un filtro ordinario de lana, se aclara y guarda en toneles para el uso. — Esta composicion tiene la ven-

taja de mejorar y conservar el almidon, ó fécula, que tan generalmente emplean los fabricantes de indianas. *Anales de comercio y manufacturas.*

NOTICIAS DEL REINO.

Coruña 19 de marzo. — Estamos esperando de un día á otro una fragata que se despachó á Inglaterra, y debe traernos treinta mil fusiles: luego que llegue se armarán otros tantos hombres: en el interin no nos dormimos; pues no queremos ser franceses. Todo el reino está en masa, y acaban de repartirse por los desfiladeros doscientos cañones de montaña con sus competentes pertrechos: desde luego no entrará la canalla como la otra vez. — Los franceses se mantienen en Asturias, no obstante que se asegura no pasan de quatro mil, y que las tropas de un tal Roncales y las de este reino los han puesto entre dos fuegos. Los de la parte de Astorga han tomado posicion sobre el puente de Orbigo y sus inmediaciones. Las fortificaciones de esta plaza se aumentan. Es quanto puedo comunicar de positivo. (*Canta particular.*)

Badajoz 3 de abril. — La Junta superior de Aragon se ha establecido provisionalmente en la real poblacion de San Carlos, cerca de Tortosa, y desde allí ha dirigido á aquella provincia un escrito lleno de patriotismo, y despertando de nuevo la confianza y el valor.

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 3. — Han hecho bastante fuego al Trocadero el navio *Paula*, las cañoneras, las tres corbetas inglesas bombarderas y el castillo de Matagorda: tambien han hecho alguno varias baterías del arsenal. Los enemigos han disparado desde distintos puntos del caño.

Han abierto registro los buques siguientes.

Para Veracruz, fragata N. S. del Cármen, alias la Ceres de Buenos-aires, que despacha D. Miguel Lobo.

Para Veracruz, fragata la Feliz, que despacha D. Domingo de Heras,

Para la Guaira, bergantin el Presidente Saavedra, alias el Telégrafo de Caracas, que despacha D. Bartolomé Iturralde.

Para Cartagena de Indias, bergantin S. Juan Bautista, alias el Jardin de Vénus, que despacha D. Juan Paris.

Para Honduras, barca N. S. del Cármen, alias la nueva Atrevida, M. D. Blas Vicente Castañino, que despacha la Sra. viuda de Ruiz é hijo Terry.

AVISO. En virtud de auto proveido por el señor subdelegado de rentas, se venderán en pública subasta el lunes 16 del corriente á la hora de las doce de su mañana en el almacén de comisos de esta real aduana, 433 barriles y 16 sacos con café, 415 sacas con cacao, y 30 zurrónes de añil, todo de donativo hecho á la real hacienda; cuya venta se executará al contado, baxo el precio y condiciones de que se instruirá á los postores en la escribanía mayor de rentas generales. Cádiz 10 de abril de 1810. — Zapata.

VENTA. Libro. Principios de la geografía astronómica, natural y política de España y Portugal: por D. Isidoro de Antillon. Acompáñalos un mapa de la península. Se hallarán algunos exemplares de esta obra, en pasta y en rústica, en la librería de Castillo, calle de San Francisco.

OTRA. En la calle de S. Francisco, núm. 47, frente al café de Cossi, se vende xabon duro de superior calidad por quartos de arroba al precio de cinco y quartillo rs. de vn. la libra. Se despacha de nueve á una y de tres á seis.

SIRVIENTE. Se solicita una muger que no sea jóven, sepa guisar bien y hacer las demas haciendas de una casa: se acudirá á la imprenta de este periódico.

Abril 13. — Vales Reales.

De 69 á 74. Pocas operaciones.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., Plazuela de las Tablas.